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FECHA: Enero 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “El PRI ha sido oposición constructiva: EPN”  

 “Asumen alcaldes”  

 “Pachuca será mejor: Eleazar”  

 “Pachuca será una ciudad con rostro humano: EGS”  

 
“Transparencia, la premisa de Eleazar”  

 
“Relevos en municipios ¡Clima de paz!”  

 
“Transcurre en paz social cambio de ayuntamientos”  

 “Protesta y se va Blanca Juárez al asumir alcaldía en Huasca” 

 “Promete el gobernador progreso con nuevos ediles” 

 
“PRI busca frenar dinero del narco” 

 
“Desata dedazo crisis en el PRI”  

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Procederán a destrucción de material electoral tras elección de ayuntamientos: Desde el pasado julio se 

resguardó la documentación en una bodega al sur de la ciudad. Al concluir el proceso electoral ordinario de 
ayuntamientos, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo procederá a la destrucción de la documentación electoral, así lo 

informó el secretario general, Francisco Ortega Sánchez. El funcionario detalló que integrantes del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral del Hidalgo acudieron a las instalaciones de la bodega donde se resguardó la documentación 

electoral, con el objetivo de verificar que continuaban en las mismas condiciones en las que fueron guardadas. Desde el 

pasado julio fue cuando se resguardó la documentación en una bodega al sur de la ciudad, la cual sólo fue abierta en 
presencia de los representantes de partidos políticos, cuando las autoridades jurisdiccionales (tribunales electorales) 

solicitaban algún material para su revisión. El funcionario electoral indicó que entre la documentación que se procederá a 
destruir en los próximos días se encuentran boletas electorales, actas únicas de jornada electoral y listados nominales, 

entre otros papeles. Ortega Sánchez expresó que son cerca de 12 toneladas de papel los que serán llevados a una 

empresa recicladora ubicada en el estado de México, misma que se encargará de destruir la documentación y con lo cual 
se cierra la página de las elecciones ordinarias de ayuntamientos. En la visita que se realizó a la bodega sólo se constató 

que permaneciera la documentación electoral que desde un principio fue guardada, y que mantuviera las mismas 
condiciones, es decir, sellada y sellos con las firmas de los representantes de partidos, entre otros aspectos. (Verónica 

Ángeles, página 06) 

Crónica-Prepara IEEH destrucción de materiales utilizados en 2011: La siguiente semana el pleno del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH) destruirá material y documentación utilizada durante los comicios municipales del pasado 3 de 

julio, con ello concluirá el proceso electivo, informó el secretario general, Francisco Ortega  Sánchez.  El Tribunal Electoral 
de Poder Judicial de la Federación  (TEPJF) concluyó la revisión de los juicios de inconformidad  pendientes en municipios  

como Huasca. Alfajachucan y Mineral de de la Reforma, donde se suscitaron diversas  irregularidades,  por lo que 

partidos políticos acudieron con los jueces federales para solicitar la nulidad de estos. Luego de que los magistrados 
desecharon algunas denuncias y sentencias, al final determinaron la validez de 82 procesos, pues en dos municipios 

anularon los comicios. Por tanto,  la ley electoral estipula que una vez que los ediles electos rindan protesta finaliza el 
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proceso electoral ordinario municipal ordinario, en  tanto se destruirá el material y documentación utilizada. "La 

documentación electoral está resguardada en una bodega contratada por el IEEH, convocarnos a los representantes de 

partidos y miembros del Consejo Electoral, para abrir las bodegas y demos la instrucción de quitar las partes metálicas 
como clips y grapas, de tal forma que enviemos la papelería a una planta recicladora. El funcionario electoral confirmó 

que son poco más de 12 toneladas de papelería que será reciclada, tales como actas, listados nominales, boletas, escritos 
y folders, aunque en esta semana el personal del IEEH separará el material que pudiese reutilizarse para la contienda 

electoral extraordinaria. Cabe recordar que el próximo 18 de marzo se efectuarán comicios extraordinarios en Santiago 

Tulantepec y Xochicoatlán, debido a que los magistrados anularon las elecciones del 3 de julio, en el primer caso por el 
supuesto proselitismo de un ministro de culto y en la segunda por un empate entre dos coaliciones.  (Rosa Gabriela 

Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Universidad Indígena en Ixmiquilpan, promete AN: En su visita a Hidalgo, Josefina Vázquez Mota, 

precandidata a la presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN) prometió que de llegar a Los Pinos 
construirá una Universidad Indígena en Ixmiquilpan, para evitar que los jóvenes del Valle del Mezquital migren a otras 

regiones a estudiar.  En un evento público en Ixmiquilpan, la aspirante a la silla presidencial sostuvo que debido a la falta 

de planteles de estudios superiores, los universitarios tienen que migrar a otras localidades para poder cursas alguna 
carrera, por lo que aseguró la construcción de una universidad para personas indígenas.  “Por cierto aquí en Ixmiquilpan 

vamos a apoyar a una universidad indígena para que sus hijos no tengan que irse a otros lugares a estudiar. Para que no 
tengan que emigrar a otros municipios”, reiteró la panista.  Asimismo, en una más de sus visitas a tierra hidalguense, 

Vázquez Mota afirmó que la ex aspirante a la gubernatura estatal, Xóchitl Gálvez Ruiz será la próxima senadora 

hidalguense.  “Gracias por darme la oportunidad de venir a tu tierra y gracias porque sé que llegarás al Senado de la 
República y que ayudarás a las mujeres. Muchas gracias Xóchitl por tu trabajo y empeño”, dijo la aspirante presidencial 

panista al visitar Ixmiquilpan, uno de los municipios pertenecientes al Valle del Mezquital en donde ayer se rindió 
protesta. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Experiencia y trabajo, ofrece Benjamín Rico: Con más de 30 años en la administración pública y privada, 

el presidente del Consejo Directivo de la Fundación Colosio, filial Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, aspira a ser candidato 
del PRI a diputado federal por el distrito de Pachuca. Expresó que tiene una amplia vocación de servicio y que por el 

amor que le tiene a su tierra es que levanta la mano para ser considerado como aspirante a ocupar una curul en el 
Congreso de la Unión. "Hay mucha experiencia de por medio, soy de los pocos candidatos en los que se pueden valorar 

los resultados, pues las obras realizadas están a la vista y servicio de los demás", apuntó Benjamín Rico. El político 

hidalguense dijo que seguirá luchando por las nuevas generaciones de jóvenes que vienen empujando fuertemente, en 
busca de oportunidades para salir adelante. "A estas horas del proceso electoral, tengo la posibilidad de poner al servicio 

del partido más obra pública que le permita al estado consolidarse como polo de desarrollo, como se ha venido 
haciendo", aseguró el presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo. Aunque Pachuca es considerado uno de los distritos 

más complejos para el partido tricolor, Rico comentó que su trayectoria y su trabajo en los cargos que ha ocupado 

hablan por sí mismos del compromiso que tiene con la ciudadanía. Finalmente, recalcó que su visión empresarial le ha 
permitido trabajar para la gente con pasión y disciplina, lo que recalcó seguirá haciendo por su estado y su país. Dato 

Benjamín Rico Moreno llegó a la Fundación Colosio en febrero de 2011. A nivel nacional el organismo cuenta con 32 
filiales estatales en todo México y más de 200 filiales municipales. (Ommar Ayala, página 15) 

Criterio-Viggiano podría sacrificarse: Consciente de que la unidad se consolida con el esfuerzo de muchos, Carolina 

Viggiano Austria dijo que si en anteriores ocasiones se ha sacrificado por contribuir a esa causa, en esta ocasión no sería 
la excepción, "porque por fortuna, no estoy obsesionada con la candidatura al Senado". Firme en sus palabras, la oriunda 

de la Sierra Alta plantea que tiene toda la tranquilidad que le brindan más de 20 años de servicio entregados a su Partido 
Revolucionario Institucional, "que es el que me está evaluando en este momento para definir si tengo aptitudes de ser 

buena senadora". La diputada planteó que su hoja de servicio muestra "que mis aspiraciones no están circunscritas a un 

deseo momentáneo o coyuntural. Soy una política profesional que compite porque tiene posibilidades de ganar", dijo. 
Viggiano Austria, quien en este momento casi concluye su segunda legislatura federal, planteó que la competencia se 

torna difícil en el priismo debido a que existen cuadros muy sólidos que provocan más competencia. Al igual que resultó 
el candidato a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto mediante un acuerdo de unidad, espera la legisladora 

que todos sigan el mismo esquema y permitan que se alcancen los consensos. Su relación marital con el gobernador de 
Coahuila "ni me beneficia ni me perjudica, ya tengo más de dos décadas trabajando en el servicio a los hidalguenses y lo 

seguiré haciendo". Sus posibilidades de cambiar de residencia las considera nulas, puesto que "a quien eligieron fue a mi 

marido y no a mí, por ello continúo viviendo aquí en donde siempre y él dedicado a su tarea", concluyó Viggiano. 
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Respeto..."La oposición en Hidalgo no alcanza a tener forma y fuerza a causa de una falta de seriedad, sin embargo 

merecen mis respetos, dijo...."En Caso que tenga que competir contra Xóchitl Gálvez, tengo suficiente para ganar de 

entrada, que es el arraigo y conocimiento de lo que necesitan los hidalguenses"...."Tendré la suficiente tranquilidad y 
paciencia para aceptar la candidatura o, en su caso, la dedicación de apoyar a cualquiera de mis compañeros". (Jorge 

Martínez, página 15) 

Reloj-Se deslinda PANAL de movimiento en Huasca de Ocampo: “Respetamos la expresión, pero no la 
comandamos” respondió el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (PANAL), Heriberto Martínez Santiago, al 

responder la pregunta hecha por este medio si se responsabiliza por la manifestación que impidió se llevara a cabo la 
toma de protesta del nuevo ayuntamiento en el municipio de Huasca. Martínez Santiago deslindó al partido magisterial 

del movimiento ciudadano que mantiene una manifestación en la presidencia municipal de dicho ayuntamiento “desde el 
inicio no hay una participación abierta y directa del partido”. No obstante, dijo que Nueva Alianza respeta la expresión 

espontánea que hacen los ciudadanos de Huasca, y agregó “siempre hemos pedido que exista el diálogo y apertura de 

los encargados de impartir justicia”. En este sentido, Martínez Santiago dijo que el PANAL ha buscado ser el puente entre 
los ciudadanos y las autoridades municipales, con el fin de que se les escuche y desahoguen sus inquietudes. “No 

estamos involucrados como partido en ese movimiento, si ellos piden apoyo estamos en la buena disposición”. Reiteró 
“no abanderamos ni podemos decir que es nuestro el movimiento”. Al tiempo que aseguró Nueva Alianza es respetuoso 

de las instituciones, en este caso del fallo que emitieron los tribunales electorales, que aunque no compartan los criterios. 

“Nueva Alianza es respetuoso de las instituciones, del estado de derecho, y respeta el afán de las personas de demostrar 
que tenían razón en el sufragio y se manifiestan”. (Verónica Ángeles, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Invierten 5 mdp para primarias: Con una inversión superior a los 5 millones de pesos, la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH), entrega material didáctico, deportivo y de primeros auxilios a mil 325 escuelas de 

Educación Indígena, en beneficio de aproximadamente 65 mil alumnos de los niveles de inicial, preescolar y primaria.  

Gregorio Pérez Coello, director de Educación Indígena de la SEPH, indicó que dicho material permitirá a los alumnos 
adquirir conocimientos y desarrollar sus habilidades y destrezas, en tanto que para 3 mil 800 profesores será un apoyo 

fundamental en el proceso de enseñanza. Destacó que las escuelas donde se realiza la entrega de este material de 
apoyo, durante todo este mes de enero, se encuentran en las regiones de Huejutla, San Bartolo Tutotepec, Tenango de 

Doria, Tulancingo e Ixmiquilpan. De esta manera, 105 escuelas de Educación Inicial se beneficiarán con kits de expresión 

y granja didáctica; 490 escuelas de preescolar contarán con kits para taller de motricidad fina y gruesa, para taller de 
prematemáticas, para taller de estimulación temprana a través de la música y el deporte y para motricidad fina y 

lectoescritura, además de material de plástico para ensamble, juegos de resaques y cubos de colores.  En tanto, 667 
escuelas primarias recibirán kits deportivos, de primeros auxilios, de actividades manuales y balones de fútbol, 63 centros 

educativos más, adscritos a esta modalidad de enseñanza básica, se les entregarán guías de primeros auxilios, el libro 

“Donde no hay Doctor” y material lúdico. Pérez Coello enfatizó que de esta manera se trabaja por una educación 
inclusiva y de calidad a los niños indígenas, con respeto a sus culturas y lenguas originarias para buscar primero 

preservar sus tradiciones y raíces y posteriormente modificar la forma de enseñanza. (redacción, página 10) 

Milenio-CDHEH pide a alcaldes respetar garantías: El ombudsman de Hidalgo, Raúl Arroyo, llamó a los nuevos 

presidentes municipales a respetar y promover los derechos humanos de la ciudadanía.  El presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) pidió a los alcaldes que se nombren a los enlaces institucionales con 
la Comisión y elegir a los representantes de derechos humanos de la asamblea municipal integrada por regidores. La 

CDHEH ha enviado a los nuevos ediles la Ley de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, cuya vigencia inició el pasado 
6 de diciembre, y el documento “Derechos Humanos para Funcionarios Municipales”, elaborado por la Visitaduría General, 

a través del cual, se da a conocer la importancia de gobernar bajo la premisa fundamental de los garantías individuales y 

evitar su violación.  “En esta Comisión de Derechos Humanos tenemos la mejor expectativa de sus gobiernos, la elección 
democrática que los legítima, favorecida con un periodo ampliado de manera por demás sustancial, asegura un ejercicio 

constitucional que puede significarse por cambios trascendentales en el respeto y promoción a los Derechos Humanos en 
sus respectivos municipios”, aseguró el Ombudsman, Raúl Arroyo, al exhortar a las y los alcaldes entrantes a dar 

cumplimiento al mandato constitucional de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos . Finalmente, 
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invitó a los integrantes de los ayuntamientos que iniciaron su ejercicio constitucional y en el que estarán por más de 

cuatro años y siete meses, a reunirse personalmente y les reiteró la mejor disposición del organismo defensor de las y los 

hidalguenses, para coadyuvar con las administraciones que inician, al tiempo que les deseo éxito en su gestión.  (Misael 
Zavala, página 10) 

Sol de Hidalgo-Anuncian cercos por el AH1N1: Al reunirse con el personal médico del Palacio de Gobierno, 

autoridades de la Secretaría de Salud recomendaron que cuanto antes se activen cercos sanitarios en todas las oficinas 
públicas debido al regreso a Hidalgo de la influenza humana A/H1N1. Por lo pronto, se pidió que se impida la asistencia 

de personas con síntomas gripales, así se trate de funcionarios, empleados o visitantes, y se restrinja el ingreso de niños 
menores de cinco años, los cuales, en casos de necesidad, deberán protegerse con tapabocas, los cuales no son muy 

efectivos como barrera. En la reunión de información interna, dirigida a médicos que otorgan consultas dentro de las 
instalaciones oficiales y la cual se verificó de manera privada en la sala de Prensa, también se pidió que sea obligatoria la 

aplicación de gel antibacterial en las oficinas. Igualmente, debe monitorearse al personal ante la sintomatología abrupta 

que puede presentarse en cualquier momento, pues se ha constatado que algunos pacientes aparentan encontrarse 
perfectos por la mañana, pero al mediodía empiezan a sentirse mal de forma repentina, posiblemente infectados por el 

virus de la influenza humana. Entre otros médicos, estuvo el doctor Enrique Cabrera Monroy, aparte de directivos de la 
Subsecretaría de Administración, y se insistió que no deben acudir a las oficinas públicas personas que presenten 

síntomas de gripe, reforzando de esa manera la vigilancia epidemiológica. Informaron detalles de la sintomatología 

común de los infectados por A/H1N1, quienes suelen presentar temperaturas arriba de los 39 grados centígrados, dolor 
muscular y en articulaciones, irritabilidad en el caso de los niños y, eventualmente, vómito y diarrea.. Médicos adscritos a 

la sede del Ejecutivo preguntaron si era conveniente prohibir el ingreso de infantes a lugares de amplia concentración 
como las ventanillas para tramitar actas de nacimiento. Se respondió que lo más conveniente es que no acudan, pero, de 

no haber otra alternativa, se recomienda el uso de tapabocas que sirven de barrera temporal durante unos 40 minutos. 
Del mismo modo, se insistió en que toda persona en situación de mayor vulnerabilidad con riesgo de complicaciones, 

como asmáticos, hipertensos y con problemas de inmunidad, con cáncer o sida, así como todas las embarazadas, tercera 

edad, menores de cinco años y personal de atención médica, debe ser inmunizada. (José Luís rico, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Promete edil generar más infraestructura: Eleazar García Sánchez rindió protesta como nuevo presidente 

municipal de Pachuca, con lo que asumió oficialmente el cargo que ocupará por 4 años y 7 meses.  El alcalde prometió 
realizar grandes obras de infraestructura, como una nueva Central de Abastos, la introducción de un “metrobús” y la 

remodelación de las calles Guerrero y Vicente Segura. En compañía del gobernador del estado, José Francisco Olvera 

Ruiz, y arropado por la cúpula empresarial de la capital hidalguense y de las bases del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el nuevo presidente municipal de la capital hidalguense se comprometió a llevar una administración 

transparente, abierta a la gente y con “honestidad a toda prueba”. En el presidium, la presidenta municipal saliente, 
Geraldina García Gordillo, dio paso a la rendición de protesta de García Sánchez, quien a su vez tomó protesta a los 

miembros del Cabildo que lo acompañarán en la gestión 2012-2016. “Trabajaré de la mano de los ciudadanos, porque 

aquí venimos a servir. Mi mensaje es contundente: transparencia, equidad, honestidad y confianza; pero sobre todo, 
voluntad, cercanía y sensibilidad en las prioridades sociales, para integrar a la sociedad, sin ninguna distinción, en su 

riqueza de experiencias y en sus capacidades. En Pachuca, a todos tenemos que escuchar y de todos tenemos que 
aprender”, manifestó. En seguridad pública, se pronunció por continuar con programas con “Vecino Vigilante”, Escuela 

Segura” y “Policía De Barrio”.  “Trabajaremos con absoluto respeto a las personas. Seremos un gobierno municipal 
responsable de proteger, promover y difundir los derechos humanos (...) sumaremos esfuerzos con los gobiernos estatal 

y federal, para que Pachuca siga siendo una de las ciudades más seguras de México”. Anunció una estrategia para 

impulsar una ciudad moderna, ecológica y sustentable. Se instrumentará un programa para mejorar el transporte público 
y las vialidades mediante la creación de ciclovías y la introducción de un metrobús o un tranvía (según lo que estudios 

técnicos definan como la mejor opción) con al menos dos rutas básicas que crucen la ciudad de norte a sur y de este a 
oeste. Adelantó la creación de la línea Servitel 070, que será parte de la oficina del presidente municipal, lo que me 

permitirá comunicar al edil en tiempo real de todas las solicitudes, además de la instalación Centros de Atención Integral 

de Servicios. “La política debe estar al servicio de los ciudadanos, no los ciudadanos al servicio de la política… gracias a 
todos por su confianza y por creer en mí. Mi compromiso es con todos y cada uno de ustedes hagamos por Pachuca lo 

que Pachuca hace por nosotros. ¡Vive tu Ciudad!”, concluyó.  Claves-Todo en calma • La Policía Estatal reportó saldo 
blanco en el cambio de administraciones de 82 municipios, a pesar de que algunos grupos políticos habían anunciado 

manifestaciones en los recintos donde se llevaría a cabo el relevo de las alcaldías. • En la mayoría de las demarcaciones 
no hubo incidentes, pero la presencia de elementos de la Coordinación de Seguridad Estatal, Investigación y Seguridad 
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Municipal fue notoria en varias regiones del estado. • Se había amenazado con manifestaciones en Lolotla, Huasca y 

Huautla, pero la jornada transcurrió en calma. En paz••• El gobernador José Francisco Olvera Ruiz destacó el clima de 

paz social en el que se desarrollaron las tomas de protesta de los nuevos presidentes municipales. “La gente sabe que es 
primordial la unidad social para impulsar el desarrollo y para iniciar una nueva etapa y futuro que se vea promisorio”. 

Olvera Ruiz asistió a seis de las 82 tomas de protesta realizadas ayer: en Tecozautla acompañó al presidente municipal 
Mauricio Trejo Mejía (PVEM); se trasladó a la Plaza Pública de Pisaflores, para acompañar al edil José Luis Dávalos López 

(PAN); acudió a El Cardonal con Javier Pérez Cruz (Nueva Alianza); en San Salvador, con Ismael Martínez Cruz (PRD); 

Ajacuba, con Mario Pacheco Pérez (PT), y en Pachuca con Eleazar García Sánchez (PRI). El titular del Ejecutivo enfatizó 
estas administraciones que durarán 4 años con 7 meses significan una gran oportunidad para que coordinadamente la 

administración estatal y los ayuntamientos trabajen para beneficiar a los municipios y sus comunidades. Destacó que es 
en la unidad como se alcanzan objetivos de desarrollo y el bienestar que esperan las familias hidalguenses, por lo que 

refrendó su compromiso de trabajar con las nuevas administraciones municipales sin distingo alguno. (Gustavo 
Godínez, página 06) 

Milenio-Reciben a nuevos ediles con manifestaciones: Manifestaciones, tomas de alcaldías, protestas, 

movilizaciones policiacas, entre otros incidentes, enmarcaron el primer día de las nuevas administraciones de algunos 
municipios en la entidad. Los nuevos presidentes municipales fueron recibidos de diferentes formas al inicio de cuatro 

años, siete meses y 18 días que durarán las nuevas administraciones.  Plazas principales abarrotadas, auditorios 

municipales con personas acarreadas por los partidos políticos en el poder, e inclusive un desfile multicolor con la 
presencia de precandidatos presidenciales (obvio estamos en campaña rumbo al primero de julio), fueron las cerezas del 

pastel para la mayoría de los 82 presidentes municipales que rindieron protesta este lunes, el tercero del año y según 
investigadores internacionales, el más triste de este 2012.  Contrastado con los gritos, las porras y las demostraciones de 

afecto, quien sí tuvo el lunes más triste de este año fue una de las seis nuevas alcaldesas en Hidalgo, Blanca Juárez 
Mora. La ahora edil de Huasca de Ocampo, tuvo que cambiar en dos ocasiones la sede de su sesión solemne ante las 

posibles muestras de rechazo de la ciudadanía; al final, la priista tomó posesión a su cargo en una finca oculta en medio 

del bosque en la comunidad de San José Ocotillos, sin más quórum que el necesario.  Mientras Juárez Mora, desde su 
bunker, hacía un llamado a la ciudadanía para restaurar la paz y tranquilidad, más de un centenar de pobladores 

mantenía un plantón en las instalaciones de la presidencia municipal del Pueblo Mágico, en represalia a un supuesto robo 
de las autoridades electorales al anular el triunfo del ex candidato panalista Marcelo Soto Fernández. No pasaron más de 

dos horas al frente de su nuevo puesto, cuando la primera acción se dejó ver; al menos 100 policías estatales arribaron al 

municipio de Huasca para desalojar a los manifestantes, estrategia que deberá esperar para los siguientes días, mientras 
el edificio del poder municipal continúa resguardado por la ciudadanía y la oficina de principal aún no recibe a la nueva 

inquilina.  En Ixmiquilpan, Josefina Vázquez Mota, precandidata presidencial por el PAN, fue testigo de una trifulca 
protagonizada por militantes de su partido e integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), quienes 

dieron la bienvenida al nuevo edil, Cipriano Charrez Pedraza con silbidos y mentadas de madre.  Charrez, de extracción 

panista, aguantó las rechiflas, pero tendrá casi cinco años para solucionar los problemas campesinos que hay en 
Ixmiquilpan; el resultado de la gresca fue mínimo ya que la policía calmó los ánimos de panistas y agrícolas.  Los focos 

rojos también alumbraron al municipio de Huautla, donde cerca de 100 ciudadanos protestaron en la sesión solemne del 
nuevo edil, Felipe Juárez Ramírez.  Otras protestas pacíficas se registraron en Progreso de Obregón, contra el inicio de la 

nueva administración encabezada por Alfredo Zúñiga Áviles y su equipo; también en San Felipe Orizatlán, donde 
gobernará el priista Manuel de Jesús Rivera Fernández, a quien la ciudadanía también “le hizo el feo”.  Además en 

Mineral de La Reforma, militantes del PAN se manifestaron con mantas y pancartas en contra del edil Filiberto 

Hernández; al igual que en Zimapán, donde el sector juvenil levantó la voz en contra de Carlos Teodoro Ortiz.  Asimismo, 
con demandas de la ciudadanía, de resolver la falta de servicios públicos, y combatir la inseguridad prevaleciente en la 

zona, tomaron posesión sin contratiempos mayores los ediles de Tizayuca, Tolcayuca, Zapotlán y Villa de Tezontepec. En 
ciudades como Huejutla, Pachuca, Tula, Tulancingo, entre otras, los actos se llevaron a cabo sin contratiempos; el lunes 

más triste del año, es para los acaldes, el que van a recordar por el resto de sus vidas, ya sea por las manifestaciones o 

repudio de la gente o por el simple hecho de comenzar como las únicas administraciones municipales en la historia de 
Hidalgo que durarán más de cuatro años y siete meses.  (redacción, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Priva caos por la ley electoral: La resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) sobre un debate televisivo en Nayarit ha desatado una ola de confusión y dudas sobre el tema que ya causó 

impacto en dos ocasiones: la cancelación del debate en Radio Fórmula entre los aspirantes del PRD al Gobierno del 
Distrito Federal y la transmisión sólo por internet del encuentro entre precandidatos del PAN a la Presidencia. El primer 
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efecto de la decisión del TEPJF —dictada en septiembre de 2011— se vio el pasado 13 de enero, cuando la Cámara de la 

Industria de la Radio y Televisión (CIRT) envió al periodista Joaquín López-Dóriga un comunicado en el cual señaló que 

realizar un debate entre los cinco precandidatos de la izquierda al gobierno capitalino implicaría una violación a la ley 
electoral y una sanción a Grupo Radio Fórmula; el encuentro fue cancelado.  El segundo se vio horas después, cuando la 

Comisión Nacional de Elecciones del PAN decidió que el encuentro entre los aspirantes a la candidatura presidencial, a 
realizarse hoy, fuera transmitido sólo en internet y sin el ingreso de cámaras, ante el temor de violar la ley electoral. 

Aunque el Tribunal y el IFE han reiterado que la transmisión de debates no está prohibida, esto no ha detenido la 

confusión en los partidos políticos, que analizan los alcances legales del caso Nayarit. Sin embargo, el consejero del IFE 
Marco Antonio Baños y el ex presidente del Consejo General del Instituto Luis Carlos Ugalde aseguraron que la difusión 

de los debates no está expresamente prohibida por la ley electoral; por tanto, el PAN puede transmitir en radio y 
televisión el encuentro de sus precandidatos. “Los medios de comunicación tendrían que hablar con los aspirantes, 

tendrían que observar las reglas que ya dijimos, que haya criterio de equidad, que no se presuponga un esquema de 
adquisición indebida de espacios en radio y televisión, que éstos no se paguen, evidentemente”, explicó Baños.  “Vamos 

a ver qué decide cada medio, eso es más responsabilidad de los propios medios y de los partidos políticos involucrados 

en el medio”, dijo. De hecho, resaltó que el Tribunal sancionó el debate en Nayarit debido a que se trató de una 
transmisión en la que existió compra de tiempo al aire, lo cual está prohibido por la ley electoral. “Si se observan estas 

reglas, desde mi punto de vista, el IFE no tendría por qué tener ninguna opinión”, enfatizó. Es un mensaje político: 
Ugalde Para Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE, tampoco existe algún impedimento para la transmisión del 

debate entre panistas, pues aclaró que la resolución del TEPJF sobre el caso de Nayarit fue destinada especialmente a 

ese asunto. “No es algo que esté claramente prohibido en la ley. Fue una interpretación del Tribunal en el caso particular 
de Nayarit…No están obligados los medios de comunicación a prohibir la transmisión de debates”, dijo. “El precedente de 

Nayarit te hace suponer que si un partido se queja de esto, es probable que el Tribunal diga: „se violó la ley‟, y lo 
sancione”, añadió. De hecho, Ugalde afirmó que la CIRT envió un mensaje a los partidos políticos al haber provocado la 

cancelación del debate entre los aspirantes perredistas. “Yo supongo que la Cámara, de alguna manera táctica, le envía 
un mensaje a los políticos: „¿Saben qué, la ley que ustedes hicieron, sus prohibiciones, finalmente acaban por 

perjudicarlos a ustedes. Así que yo, como industria, para qué me arriesgo por ustedes, si ustedes hicieron una ley que 

me pone en riesgo a mí‟. “Tienen razón los medios: si quieren hacer un debate que promueva libertad de expresión, los 
puntos de vista, pero después el Tribunal los puede sancionar, pues lo que ellos hicieron fue autocensurarse en perjuicio 

de un partido que es el PRD, en perjuicio de los televidentes”, dijo. —¿Había otra alternativa? —López-Dóriga pudo haber 
hecho la transmisión y esperar después que otro partido se quejara y entonces que el Tribunal determinara la sanción, 

era otra ruta. Si hubieran sancionado a Radio Fórmula, ésta pudo haber salido y exhibir lo ridículo de esto”. Para Ugalde, 

esta polémica tiene un origen: “Una ley electoral mal conceptualizada, mal diseñada, muy restrictiva en cuanto a la 
manera en cómo los partidos pueden expresar su punto de vista….”. Advirtió que se debe llamar a cuentas a los 

responsables de la iniciativa, al señalar que ésta fue hecha “al calor de la negociación política, para sanar heridas entre 
candidatos y políticos, para dar gusto a unos…Fue una ley contra natura”. Como paradoja, destacó el caso de Andrés 

Manuel López Obrador, quien no quiso debates durante las campañas de 2006 y ahora “está enamorado de los debates y 

pide que haya veinte”. Para Ugalde, los más afectados son PAN y PRD, debido a que los mecanismos de distribución de 
tiempos en radio y televisión muestran que el PRI tiene 52 por ciento de los tiempos, mientras que los demás partidos 

alcanzarán poco más de 22 por ciento.  – Claves Seguridad • El IFE y la Secretaría de Gobernación diseñan protocolos 
de seguridad para los candidatos a la Presidencia, aspirantes a un lugar en el Congreso de la Unión, así como al personal 

electoral para los comicios de julio próximo. • La dependencia federal será la responsable de garantizar la seguridad en 
coordinación con los cuerpos de seguridad de los estados, según un convenio firmado el pasado 6 de enero entre la 

autoridad electoral y la Segob. Validan triunfo de Vallejo ••• El Tribunal Electoral de Michoacán declaró anoche, por 

unanimidad, válida la elección de gobernador que ganó el priísta Fausto Vallejo, a quien declaró sin ningún impedimento 
para asumir el cargo en cuestión del 15 de febrero de 2012 al 30 de septiembre del 2015. Ahora sólo resta que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación juzgue los recursos de impugnación que ya han promovido ante esa 
instancia los departamentos jurídicos de PAN, PRD y Panal. En una sesión de poco más de dos horas, el pleno del órgano 

colegiado estatal declaró improcedentes los llamados recursos madre presentados por los opositores al PRI y al PVEM 

entre cuyos argumentos figuraba la presunta injerencia del crimen organizado a favor del tricolor, acceso ilegal a los 
medios de comunicación televisivos y supuesta guerra sucia. (Liliana Sosa, página 18) 

Sol de Hidalgo-El PRI ha sido oposición constructiva: EPN: Esta es la cuarta ocasión en la que entrevisto a 
Enrique Peña Nieto y considero que es la más importante, por la situación política que atraviesa nuestro país. No en vano 

estamos en un año electoral, en el que se elige no sólo al Presidente de la República sino que habrá elecciones para 

gobernar seis estados y el Distrito Federal, además de diputados y senadores. Legalmente estoy ante el precandidato 
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único del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto; sin embargo y teniendo en cuenta que es el único 

aspirante del Revolucionario Institucional lo voy a tratar como candidato, aun y cuando lo será formalmente hasta que 

esté registrado ante el IFE. Se trata de una entrevista en la que, sin violar las reglas electorales, Peña Nieto platica sobre 
los distintos temas de actualidad, una actualidad que se ve enmarcada por la violencia reinante en nuestro país: casi 50 

mil muertos en lo que va del actual sexenio y con 5 ciudades consideradas entre las más violentas del mundo y el otro 
gran tema es la crisis económica que se cierne sobre México, por las repercusiones que la situación en Europa y Estados 

Unidos nos pueden acarrear. Pero son más, muchos más los temas que abordé con Enrique Peña Nieto, hombre y político 

al que conozco desde hace años y con el que me une una gran amistad; sin embargo, hay preguntas espinosas y 
comprometidas que, he de decir, no rehuyó en ningún momento, aunque se tratara de asuntos personales, algo en lo 

que no me gusta meterme demasiado, pero que considero importante tratar en su calidad de puntero en las preferencias 
electorales, según todas las encuestas. Pese a ello, Don Enrique no se confía e insiste en su propósito de trabajar todos 

los días para consolidar su proyecto ante los mexicanos. Con un carisma indiscutible, del que no parece ser consciente, 
habla sin titubeos y con énfasis sobre su visión de país, sobre su deseo de construir un México mejor para la actual 

generación y para las venideras. Durante más de dos horas de conversación, Enrique Peña Nieto insistió en que es un 

hombre de compromisos, cercano a la gente, que conoce sus demandas y que sabe escuchar. Sin más preámbulos 
iniciamos esta entrevista que, en tres partes, dará la oportunidad a los lectores de la OEM de conocer más a fondo al 

político, aspirante del PRI a la Presidencia de la República, y al hombre, Enrique Peña Nieto.  Señor candidato Enrique 
Peña Nieto, faltan menos de 6 meses para las próximas elecciones y desde hace tiempo es un tema recurrente y 

permanente en la agenda política y medios de comunicación. ¿No cree que esto pueda llevar al hartazgo a la ciudadanía? 

Gracias Mario por la entrevista y yo diría que, lejos de hartazgo, percibo que hay una gran expectativa entre los 
mexicanos. Poco a poco se está viendo que la elección del 2012 es una oportunidad para darle un nuevo rumbo y sentido 

de dirección a nuestro país. Hay una gran mayoría de los mexicanos que está dispuesta a optar por una nueva 
alternancia y creo que en esa nueva alternancia la opción que representa el PRI es la que genera hoy mayor confianza 

que queremos honrar porque es con responsabilidad y con dirección. El hartazgo, en todo caso, podría venir de 
campañas negativas o bien de campañas sin contenido. Por eso, durante la campaña, buscaremos destacarnos por la 

calidad de nuestras propuestas y la claridad de nuestros compromisos con los mexicanos.  Para ello, presentaremos 

nuestras propuestas de manera más fresca e innovadora, acorde con las nuevas dinámicas de los medios de 
comunicación y las redes sociales. Licenciado Peña, ¿piensa que la Ley Electoral es clara o, por el contrario, se presta a 

confusiones? Se lo pregunto porque los distintos partidos políticos parecen interpretar de forma distinta lo que pueden o 
no hacer hasta que se inicie formalmente el periodo de campañas. El PRI y tu servidor somos respetuosos de la ley y las 

determinaciones de las autoridades electorales. En efecto, el proceso electoral se desarrolla con un nuevo marco electoral 

que puede prestarse a diferentes interpretaciones, de ahí la importancia de que sean las propias autoridades electorales 
quienes establezcan los criterios finales, mismos que respetaremos a cabalidad.  En el PRI siempre nos mantendremos 

institucionales. Considera justos los límites que impone el IFE a los precandidatos únicos?  El IFE tuvo un criterio 
acertado al dar mayor peso a la libertad tanto de expresión como de asociación, en términos de la realización de 

encuentros que hoy nos permite tener con la militancia partidista. Creo que es un acierto y me parece que es un criterio 

que contribuye a darle mayor equidad a la contienda entre los partidos políticos. Bueno, es que en las circunstancias 
actuales pareciera que las normas favorecen al PAN en perjuicio del PRI y del PRD. ¿Comparte esta apreciación? Así es, 

Mario, las reglas actuales ponen en desventaja a los partidos con precandidatos únicos.  Señor candidato, además de la 
elección presidencial este año, habrá, entre otras, elecciones en 6 estados y el DF. ¿Será el 2012 un parteaguas para 

México, con cambios sustanciales en la geografía política? Lo que sucede, Mario, es que esta elección no significa sólo un 
cambio de Presidente, es la oportunidad de recuperar la paz y la esperanza de todos los mexicanos. Lo que queremos no 

sólo es un cambio de partido en el Gobierno, sino un cambio para bien en la vida de los mexicanos. De ahí que sea tan 

importante esta elección. En su opinión Licenciado, ¿qué tan importante es que quien llegue a la Presidencia cuente con 
un Congreso mayoritario? ¿Ve posible que esto vaya a suceder, que sean del mismo partido? Sería ideal, sería una gran 

oportunidad para impulsar la renovación y la transformación de fondo que necesita México. La democracia necesita de 
mayorías legislativas para ser eficaz y dar resultados.  Es muy probable que en el 2012 el PRI gane la Presidencia de la 

República y cuente con mayoría en el Congreso, Mario, las encuestas así lo indican, pero no debemos confiarnos. De ahí 

la importancia de la campaña, donde buscaremos consolidar la confianza de los mexicanos en nuestro proyecto para 
impulsarlo desde la Presidencia y el Congreso de la Unión. ¿Qué ha aprendido el PRI después de dos sexenios de estar 

fuera de Los Pinos? Primero, ha habido un cambio al interior del partido donde hemos aprendido a ser un partido más 
abierto, moderno y competitivo. Hoy somos un partido que sabe competir en democracia, ganar elecciones, reconocer 

sus derrotas y gobernar en democracia -hoy gobernamos y así lo quiere el PRI y así es el compromiso que hemos hecho-, 
más cerca de la ciudadanía, escuchando a la gente, asumiendo compromisos que es algo que ha marcado la forma de 
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hacer campaña, de gobernar, del PRI dedicado a cumplir los compromisos que asume en campaña.  ¿Piensa usted que 

ha sido una oposición constructiva o bloqueadora, como dicen algunos críticos? Mario, el PRI ha sido una oposición 

constructiva, una oposición responsable. Colaboró con los cambios legislativos en la medida en que el Gobierno tuvo 
como prioridad gobernar y no ganar elecciones. Cuando comenzaron a ver a los aliados como adversarios, se dificultaron 

los acuerdos.  Señor candidato, todas las voces se manifiestan en contra de la "guerra sucia" en las campañas, sin 
embargo, sigue imperando y se vaticina que aumentará. ¿Cuál es su punto de vista en este tema? Lamentable, Don 

Mario. La repruebo y no la comparto como método de competencia electoral.  La ciudadanía merece una campaña 

constructiva y propositiva, no de descalificación. En el PRI creemos en una campaña de propuestas y compromisos a la 
altura de los retos que México tiene que superar.  Los dardos siempre se apuntan al que va encabezando las preferencias 

electorales, que en este caso es usted. ¿Se siente agredido? ¿Cómo toma los ataques que le hacen? Mario, es parte de la 
democracia. De ninguna manera me siento agredido. Quienes estamos en esto debemos tener la piel gruesa y aprender 

de las críticas; muchas de ellas hay que tomarlas con sentido del humor. En fin, estoy preparado y consciente de que 
esto apenas empieza. Licenciado, a raíz de sus confusiones con los libros en la Feria de Guadalajara, hubo políticos de los 

demás partidos, que también tuvieron sus "lapsus", pero no se ensañaron tanto como con usted. ¿Campaña orquestada? 

¿No siente a veces ganas de devolver las "bofetadas"? Como señalé, Mario, es natural que se critique más a quien 
encabeza las preferencias electorales. Yo estoy concentrado en escuchar, construir y proponer la mejor oferta para 

México, la que resuelva los problemas que nos aquejan a los mexicanos. No me distraigo con otros asuntos.  Lo cierto es 
que Peña Nieto tiene fama de aceptar las críticas y saber reconocer errores, lo cual no es algo común en los políticos. ¿Se 

trata de una pose o está convencido de que así se tiene que actuar? Siempre he sido así, es parte de mi forma de ser y 

creo que con los años estoy cada vez más abierto y objetivo con las críticas. Me parece que es parte elemental de ser un 
político en esta era democrática, donde afortunadamente la ciudadanía tiene cada vez más medios de expresión y 

canales de comunicación y lo importante es aprender de los errores y las críticas. Estoy convencido que siempre hay algo 
nuevo que aprender y mejorar. Los gobernantes y políticos, entre otros, a veces viven aislados en una "burbuja" que les 

impide estar en contacto con la realidad. ¿Cómo enfrenta esto Peña Nieto? Porque es fácil perder el piso.  Lo importante 
es no dejarse envolver en esas burbujas, Mario. Siempre he tenido claro que la política implica vocación de servicio. Por 

eso, lejos de encerrarme, disfruto el contacto directo con la gente. Estar con ellos me motiva y me llena de energía. En 

un evento, lo que más disfruto es precisamente cuando tengo oportunidad de saludar y estrechar la mano de quienes 
confían en un servidor. Sin embargo, lo vemos siempre en mítines y actos multitudinarios que permiten poco contacto 

directo con la gente. ¿No es ésta una estrategia un poco rancia y anticuada que hace pensar en prácticas de acarreo? No 
comparto esa percepción. Criticar los actos por ser multitudinarios y hablar de "acarreo" es menospreciar a la gente que 

auténticamente simpatiza con un partido y asiste de manera entusiasta a los eventos políticos.  En mi familia, así íbamos 

a los eventos políticos, por el puro gusto de apoyar a nuestro partido. Y lo mismo ocurre con miles de familias en todo el 
país. Así como hay quienes van al estadio de futbol a apoyar a su equipo, quienes gustan de la política asisten a los 

mítines a apoyar a sus candidatos. (Mario Vázquez Raña, página 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Una patraña que de algo sirvió: Si en Google se escribe Frente Organizado de Campesinos Indígenas, aparecen 580 
páginas, casi la mitad con referencias a algún frente, a campesinos o a indígenas (tanto de México como de otros 

países), y el resto responde a lo que se solicitó, siempre a propósito del más reciente cuento de horror: el del medio 
centenar de rarámuris que dizque se han suicidado. En nombre de tal agrupación, esta nueva tétrica patraña fue dada a 

conocer por un tal Ramón Gardea, y en pocas horas (como se ve con la afluencia de víveres a la sierra Tarahumara) 

superó de calle a otra célebre invención: la de la viejita de la Zongolica dizque violada tumultuariamente y asesinada por 
soldados. Según el cuento, “la tristeza” de no poder alimentar a sus hijos había sido la causa del supuesto suicidio 

colectivo (los que no “se ahorcaban”, afirmó el embustero, “se arrojaban al barranco…”. Pero entre los usos y 
costumbres de las comunidades indígenas, por fortuna, y en el caso específico de los rarámuris, no figura el privarse de 

la vida. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¡Váyanse al diablo con su televisión!: El plan de trabajo 2012 de MILENIO Televisión comenzaba con las 
transmisiones en vivo del debate de precandidatos del PRD al gobierno del DF el miércoles 11 y el de los aspirantes del 

PAN a la Presidencia de la República este martes. Pero, pero, pero, pero… Lo cierto es que no transmitimos el del PRD ni 

transmitiremos el del PAN. La normatividad no es clara y no sabemos si estaríamos violando la ley. Obvio, no queremos 
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terminar en tribunales ¡por transmitir un debate! Hay un absurdo descomunal en todo esto provocado por la ley electoral 

de 2007. Pero esa ley, por lo pronto, es intocable. Ponerse a criticarla ahora sería perder el tiempo. Mucho nos ayudaría, 

en cambio, que el IFE aclarara qué se puede hacer y qué no. El consejero Marco Antonio Baños nos dijo ayer que sí 
podíamos transmitir el debate de Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel, siempre que: participaran los 

tres precandidatos, hubiera equidad en el tiempo de las participaciones y el partido no pagara la difusión ni la 
producción. En otras circunstancias, una declaración así sería luz verde para transmitir: van a estar los tres, el PAN se 

hace cargo de la equidad de los tiempos y no hay dinero de por medio, lo hacemos por interés periodístico. Pero, pero, 

pero, pero… Ojalá el IFE ponga luz en el asunto y destierre la incertidumbre. Solo en un país de reglas endiabladas se 
puede inhibir la más sana de las coberturas periodísticas. Toca al consejo del IFE aclararnos formalmente si podemos 

hacer nuestro trabajo. O informarnos, sin ambigüedades, que la normatividad ordena: ¡váyanse al diablo con su 
televisión!  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Prohibido el debate: A principios de la semana pasada hablé con los entonces seis precandidatos del Movimiento 

Progresista al Gobierno del Distrito Federal para invitarlos a un debate, el viernes pasado a las dos de la tarde, en el 
programa que desde hace casi 18 años conduzco en Radio Fórmula. Y uno a uno aceptaron sin condición alguna: Miguel 

Ángel Mancera, Alejandra Barrales, Carlos Navarrete, que aún no se bajaba; Martí Batres, Gerardo Fernández Noroña y 

Joel Ortega. Así lo anuncié en Radio Fórmula y el miércoles por la noche, en Tercer grado. Todos de acuerdo. Sin 
embargo, el día del debate, el mismo viernes por la mañana, la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión 

envió un oficio a Radio Fórmula, indicándole que, por ley y fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
los debates entre precandidatos estaban, y están, prohibidos; que sólo se pueden realizar en tiempos oficiales y bajo la 

organización de la autoridad electoral, que no era el caso. Y más grave: de acuerdo con un fallo de ese tribunal, los 

debates y su transmisión, no se encuentran amparados en el ejercicio de la libertad de expresión ni en una actividad 
periodística. Para reforzar su prohibición, la autoridad electoral ha señalado que los debates entre precandidatos están 

prohibidos porque las precampañas son sólo para militantes y simpatizantes de un partido; porque no están todos los 
precandidatos de todos los partidos; porque la ley dice que en elecciones locales, las precampañas no pueden salir de la 

circunscripción local y Radio Fórmula es cadena nacional. Realizar un debate como el previsto para el viernes pasado, 
viola la ley electoral y prevé sanciones para los precandidatos participantes, sus partidos políticos y cada estación 

concesionaria que lo transmita. Y por eso, el viernes al iniciar el programa de radio, anuncié: porque la ley lo prohíbe, he 
tenido que cancelar este debate. Dije también, y sostengo, que es una vergüenza que en una democracia la autoridad 
electoral prohíba los debates y peor, aún, que afirme que no se pueden amparar en el marco de la libertad de expresión, 

lo que debe ser un caso único en los países democráticos. Retales 1. CHIAPAS. La senadora María Elena Orantes 
renunció al PRI para ser candidata del PRD-PT-Convergencia al gobierno de Chiapas; 2. RUTA. Esta será la tercera vez en 

Chiapas que un priista renuncia para buscar la candidatura por una alianza opositora al PRI. Primero fue Pablo Salazar, 

hace 12 años, hace seis Juan Sabines y ahora La Nena Orantes. Hay que ver por quién se decantará el gobernador 
Sabines; 3. FRACTURAS. Aparecen grietas en el priismo ante la elaboración de las listas de candidatos al Congreso, 

prueba de fuego para Luis Videgaray. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que de ninguna manera el IFE analiza prohibir la difusión de encuestas telefónicas durante las campañas electorales. 

Por el contrario, el IFE ni siquiera aceptó la propuesta que obligaría a quienes las difundieran a advertir que no eran lo 

más exacto para medir la intención del voto ciudadano. 

Una buena noticia, por fin. 

Que la consigna de Josefina Vázquez Mota para el debate de este mediodía es una: aguantar, aguantar y aguantar. 

La líder en las encuestas se presentará preparada para no caer en la presumible ofensiva a que la someterá Ernesto 

Cordero. 

Habrá que ver si Josefina respeta su gameplan o Cordero la saca de sus casillas. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

Que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, no acudió al aeropuerto de Ixtapa Zihuatanejo para recibir al 

presidente Felipe Calderón, quien de ahí se trasladó en helicóptero a Lázaro Cárdenas, Michoacán, para una gira de 

trabajo. 

Es costumbre que cada que el mandatario arriba a algún estado es recibido por el gobernador. Pero ayer lo recibió y 
despidió un comandante de la zona militar. 

Después del enfrentamiento entre policías federales y de la entidad contra estudiantes, no se ha visto al gobernador 
Aguirre junto a Calderón. Incluso, ni siquiera asistió a la sesión extraordinaria del Consejo de Seguridad, en diciembre 

pasado. 

Que en el Gobierno del Distrito Federal se encendieron los focos rojos, ya que no sólo la Línea 12 del Metro está 

retrasada. 

Ocurre lo mismo con la Línea 4 del Metrobús e, incluso, otras obras, como los distribuidores viales, por lo que el jefe de 

Gobierno, Marcelo Ebrard, le habría llamado la atención a la mitad de su propio equipo. 

Que la legisladora perredista Leticia Quezada solicitó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
descontar un día de dieta a cada uno de los integrantes de ese órgano parlamentario, para entregarlo en calidad de 

“donación” a la comunidad rarámuri de la sierra Tarahumara. 

En el remoto caso de prosperar esa iniciativa, los 497 diputados federales en funciones aportarían poco más de 2 

millones 484 mil pesos para mitigar el hambre en aquella región del país. 

 (redacción, página 04) 

Milenio-Jaque Mate… 

Plantones: "El que tiene un derecho no obtiene el de violar el ajeno para mantener el suyo". José Martí El senador 

Carlos Navarrete me cuenta una anécdota que le ocurrió en Chile cuando ese país era gobernado por la socialista 
Michelle Bachelet. Comía en un restaurante cercano a La Moneda, el palacio presidencial, con dos senadores socialistas 

chilenos cuando llegó por la calle una manifestación del Partido Comunista, el cual no tiene representación parlamentaria. 
Nadie le prestaba mucha atención. De repente, los manifestantes se sentaron en la calle e iniciaron un plantón. Los 

senadores chilenos le dijeron a su colega mexicano que había que moverse del lugar porque habría jaleo. Navarrete, 

acostumbrado a los bloqueos en la capital mexicana, preguntó por qué. En unos minutos llegó un contingente de 
carabineros que ordenaron a los manifestantes levantar de inmediato el plantón. Como éstos no se movieron, los policías 

los rociaron con chorros de agua. En unos minutos la calle quedó despejada. "¿Cómo es posible que haga esto un 
gobierno de izquierda?" preguntó Navarrete. "Es la ley" respondieron los senadores chilenos. En otros países del mundo, 

incluso más democráticos y progresistas que el nuestro, no se considera la posibilidad de permitir los bloqueos de 
vialidades. La libertad de manifestación es una cosa, la de hacer plantones en calles o carreteras no está contemplada. Y 

esto no tiene nada que ver con ser de izquierda o de derecha. En México, y en particular en entidades como el Distrito 

Federal y Oaxaca, el derecho de los manifestantes a bloquear vialidades se considera inviolable. Ha surgido la idea de 
que es "progresista" permitir que los manifestantes realicen plantones y afecten a terceros. Cualquier sugerencia de que 

las manifestaciones deben regularse y los plantones prohibirse es rechazada como retrógrada. La verdad es que hay poco 
de progresista en los plantones. Los afectados son usualmente gente trabajadora y muchas veces de escasos recursos. 

Quienes organizan los bloqueos son líderes políticos que buscan privilegios especiales para ellos o para los grupos que 

representan. Estos líderes han encontrado que una forma de obtener estos tratos preferenciales es montar protestas. 
Como éstas son tan comunes, hoy en día se han enfrascado en una perversa carrera por afectar a un número cada vez 

mayor de personas con la idea de que la molestia ciudadana hará más fácil que los funcionarios públicos les cumplan sus 
deseos. Y como tarde o temprano logran sus propósitos, el comportamiento se ve reforzado. Los bloqueos suelen llevar a 

resultados trágicos. Esto lo vimos el pasado 12 de diciembre en la quema de la gasolinera EVA II de Chilpancingo, que 

causó la muerte a un empleado, y desalojo de un plantón de la Autopista del Sol, que llevó a la muerte de dos 
manifestantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa. La solución no radica en rendirse ante los grupos de presión, 

como sugieren nuestros políticos, que afirman que ningún gobierno tiene derecho a liberar una vialidad bloqueada por 
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manifestantes. Por el contrario, lo que procede es tener el valor de actuar como se hace en Chile, en los Estados Unidos 

o en Inglaterra, donde las protestas son aceptadas pero no los bloqueos. Si tuviéramos políticos con el valor de aplicar 

esta simple fórmula tendríamos un México más justo. Pero eso es quizá lo que no quieren los líderes de los grupos de 
presión y los políticos mexicanos que actúan en complicidad con ellos. Tarahumara Es loable que el gobierno y la 

sociedad manden ayuda a la Tarahumara, donde hay hambre entre los rarámuri como consecuencia de la sequía y las 
heladas. Pero más inteligente sería tomar medidas para generar empleo y desarrollo económico en una zona marginada 

desde siempre. El problema es que algunos piensan que es un pecado llevar inversiones productivas a las zonas 

indígenas. Les parece más digno que estos pueblos reciban la caridad de los demás.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La violencia se estabiliza en México: Con base en cifras del INEGI, el primer año de este gobierno, México estaba 
viviendo el momento menos violento desde 1931, medido en homicidios por cada cien mil habitantes (este es el indicador 

que se utiliza para comparar la violencia en los distintos países; entre más alto sea, más violenta se considera una 
nación, y viceversa). En 2007, México registró 8.24 homicidios por cada cien mil habitantes. Sin embargo, conforme 

avanzó el sexenio, el indicador rápidamente creció para regresar a 22 homicidios por cada 100 mil habitantes, cifra 
similar a la que tuvo el país a lo largo de tres décadas (70, 80 y 90 del siglo pasado). Ha habido, sin duda, un incremento 

en el número de asesinatos durante este sexenio, coincidente con la guerra en contra del crimen organizado. Y 

precisamente la medición de las estadísticas del número de personas que han muerto se ha convertido en parte del 
debate sobre esta lucha gubernamental. Parte del problema ha sido el manejo errático de la información por parte del 

gobierno. Cuando Alejandro Poiré, hoy secretario de Gobernación, se desempeñaba como vocero en materia de 
seguridad, el Ejecutivo federal lanzó una base de datos que reportaba el número de ejecuciones relacionadas con el 

crimen organizado. Funcionaba muy bien reportando las estadísticas por trimestre a nivel municipal, que se podían 

agregar a nivel estatal y nacional. No obstante, la base de datos dejó de ser alimentada a principios de 2011. El 
gobierno, al parecer, se arrepintió de un sano ejercicio de transparencia. La semana pasada, ante dos solicitudes de 

información presentadas por ciudadanos sobre el número de muertos en 2011, el gobierno argumentó que se trataba de 
información confidencial o reservada, según un reporte de Animal Político. Luego, sin embargo, negó esto y la PGR dio a 

conocer las cifras solicitadas. En 2007 fueron dos mil 826 muertos; en 2008, seis mil 838; en 2009, nueve mil 614; en 
2010, 15 mil 273; y de enero a septiembre de 2011, 12 mil 903. Es decir, un total de 47 mil 515 muertos en lo que va de 

este sexenio hasta septiembre de 2011. Eduardo Guerrero, experto en materia de seguridad, tiene su propia base de 

datos. La recopila del examen minucioso de periódicos nacionales y locales. De acuerdo con su reporte final sobre 2011, 
Guerrero afirma: “Al concluir el año, las ejecuciones vinculadas con el crimen organizado en el gobierno de Felipe 

Calderón eran cerca de 51 mil. La cifra de ejecuciones para 2011 puede establecerse en el orden de 16 mil 600, un 
nueve por ciento superior a la cifra de 2010. Un análisis detallado de las cifras sugiere que la violencia tiende a 

estabilizarse, sobre todo si consideramos que de 2009 a 2010 las ejecuciones aumentaron 60 por ciento”. En cuanto a la 

regionalización de la violencia, Guerrero concluye: “2011 registra cambios sustantivos en las tendencias. Mientras en 
Guerrero, Nuevo León y Veracruz la violencia creció a un ritmo acelerado, en el noroeste del país (Baja California, Sonora 

y Chihuahua) hubo una importante disminución en las ejecuciones. Entre los estados con más violencia, sólo repitió 
Guerrero, que lo había sido también en el periodo 2008-2010. Por el contrario, durante 2011 Baja California y Chihuahua 

abandonaron esa categoría, lo que sugiere que las crisis de violencia vinculadas al crimen organizado siguen patrones 

cíclicos. Después de un incremento acelerado de la violencia, la tendencia se revierte por el despliegue de las fuerzas 
federales y, en algunos casos, por la reacción de los gobiernos locales ante la exigencia de los ciudadanos. Sin embargo, 

ninguno de los estados de mayor violencia ha vuelto a las cifras de ejecuciones de 2007 y años previos.” Dentro de lo 
que cabe, se trata de una buena noticia: la violencia está dejando de crecer y, al parecer, se ha estabilizado. El reto, 

ahora, es que comience a bajar, lo cual, cree Guerrero, podría ocurrir durante el primer semestre de este año. Sin 
embargo, me temo que todavía pasará mucho tiempo hasta que regresemos a las cifras de homicidios por cada cien mil 

habitantes que tenía el país a principios del sexenio calderonista. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EN LA SEDENA se están produciendo movimientos que son interpretados como escarceos 
preliminares con vistas a la sucesión presidencial, que traerá un nuevo titular en el despacho del actual general-secretario 

Guillermo Galván Galván. Ayer fue pasado a retiro el general Roberto Miranda, quien era oficial mayor de la Defensa y 

fue jefe del Estado Mayor Presidencial durante la administración de Ernesto Zedillo. Desde el círculo del ex mandatario 
fue acercado con el equipo de Enrique Peña Nieto y por eso se le atribuyen posibilidades. En la Oficialía Mayor fue 

designado el también general Salvador Cienfuegos, con una trayectoria muy sólida, respetado entre el generalato y muy 
cercano a Galván Galván.  

EN EL PAN calculan que esta tarde, durante el debate entre los tres aspirantes presidenciales Santiago Creel, Ernesto 
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Cordero y Josefina Vázquez Mota, se podrá traslucir si esta última ya convenció a Creel de ir juntos hacia la votación del 

5 de febrero. Don Santiago estaba considerado en confrontación abierta con aquélla, y más cerca de Cordero. Pero en el 

episodio de la "encuesta indicativa", que pudo haber dejado fuera de la contienda a Cree!, fue clave que Vázquez Mota 
se opusiera para que el ejercicio no se cumpliera. Ese guiño cortés, nos dicen, puede acabar floreciendo en un pacto. 

ALFONSO ROM,  el controvertido empresario regiomontano que impulsó desde el 2006 las aspiraciones de Andrés Manuel 
López Obrador, acudió hace algunas semanas a un torneo hípico en Valle de Bravo, y ahí fue rodeado por un grupo de 

empresarios de primer nivel —entre ellos Roberto Hernández—, quienes lo interrogaron largamente sobre qué ofrece en 

verdad y qué compromisos podría asumir el tabasqueño. Romo le ha venido anunciando una reunión "nacional", con 
hombres de empresa y el aspirante presidencial de las izquierdas, pero aún hay dudas sobre si habrá en realidad 

personajes de peso.  
DESDE PUEBLA, el gobernador aliancista Rafael Moreno Valle adelantó una definición mayor ante la proximidad de las 

campañas presidenciales: ni él ni ningún integrante de su equipo tendrá participación en actos de ningún aspirante. 
Buscará resolver así el conflicto que representaban expectativas de los partidos que lo lleva-ron al poder, pero que ahora 

contenderán como rivales. Es previsible que este ejemplo sea seguido por gobernantes en similar circunstancia, como 

Gabino Cué, de Oaxaca, y Mario López Valdez, de Sinaloa. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TODAVÍA ni decide la Cofetel si habrá licitación para una tercera cadena de televisión abierta, pero TV Azteca ya está 

arrastrando las cadenas para espantar a los posibles interesados. 

LUEGO de que la televisora del Ajusco advirtió que va por más, los abogados de los nuevos jugadores levantaron las 
cejas pues si algo caracteriza a los "aztecos" es que hacen de sus eventuales competidores, enemigos a muerte. 

ADEMÁS de los ataques desde la pantalla de sus canales a toda hora, usan los litigios judiciales para doblar a cualquiera 

por la vía de las trabas legales... y el cansancio. 

ESTO PERMITE suponer que si en las bases de la licitación se excluye a los actuales concesionarios, TV Azteca de 

inmediato se dirá, aunque suene a broma, ¡víctima de discriminación 

OBVIAMENTE de ahí se lanzarán a impugnar hasta lo que no es impugnable, a través de múltiples juicios de amparo, uno 
tras otro y hasta en simultáneas. 

ESTO, con seguridad, ahuyentará a todo aquel que no esté dispuesto a padecer la característica incertidumbre legal que 

propicia el sistema judicial mexicano. 

Y ASÍ pasará oootro sexenio con el país encadenado a un duopolio. ¡Déj vu! 

CON O SIN la bendición del IFE, hoy se dará la primera gran pasarela de candidatos y precandidatos. 

SERÁ EN la tradicional comida que organiza por su cumpleaños monseñor Antonio Chedraui y a la que asisten tantos 

políticos que aquello parece el paraíso terrenal. 

A LA CITA en Bosque Real están confirmados desde el mes pasado los panistas Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y 

Ernesto Cordero; el perredista Andrés Manuel López Obrador y el priista Enrique Peña Nieto. 

TAMBIÉN Alejandra Barrales y Miguel Mancera dejarán de lado cualquier residuo jacobinista y asistirán al convivio. 

A LOS PRIISTAS que aspiran a la candidatura para gobernador de Morelos les urge que se tome ya una decisión... ¡pero 
en Tabasco! 

SEGÚN lo que comentan los angustiados tricolores morelenses, en la dirigencia nacional de su partido les dijeron: 

"Momentito". 

QUE NO HABRÁ humo blanco hasta que no se resuelva el proceso de selección tabasqueño. 

DE TODOS los que aspiraban a suceder a Marco Antonio Adame, sólo quedan el alcalde con licencia Manuel Martínez 

Garrigós, el ex dirigente tricolor estatal Guillermo del Valle, y el diputado local Amado Orihuela, mientras que al ex 
gobernador interino Jorge Morales Barud comienza a gustarle la alcaldía de Cuernavaca. 
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SE SUPONE que esta semana -¡por fin!- habrá una definición al respecto. Pero mientras eso sucede, los tres 

precandidatos sufren, sufren... 

SI NO TIENE nada que hacer hoy en las redes sociales, mejor ni se asome porque van a estar más saturadas que el 

Periférico con obras del Segundo Piso en un viernes de quincena. 

Y ES QUE a las 13:30 horas -auténtico prime time... pero en Europa- se llevará a cabo el primer debate entre Josefina 
Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. 

ESTO SIGNIFICA que los panistas desplegarán esa nueva generación de acarreados cibernéticos llamados "bots", cuentas 

automatizadas cuya única función es saturar Twitter y Facebook de comentarios elogiosos y favorables para el candidato 

que mejor les pagó. 

OBVIAMENTE la tirada es ganar el post-debate, imponiendo la idea de que cada uno fue quien mejor lo hizo y apabulló a 
sus contrincantes.  

COMO QUIEN DICE: pura realidad virtual. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Como en la Estela: Ayer el estado vivió un cisma político con la interacción entre gobernantes y gobernados. Dicho 

contacto real, más cercano que nunca, no fue por obra social o acción gubernamental, sino por la forzosa necesidad de 

jurar ante la bandera, la ley, la asamblea y el pueblo en por lo menos 82 de los 84 ayuntamientos por la llegada de 
nuevos alcaldes y asambleas locales. En varios casos, los nuevos ediles vivieron ya en carne propia el clamor ciudadano, 

la voz de quienes en teoría mandan. Los habitantes. Algunas tomas de protesta como en Huasca de Ocampo, Progreso 
de Obregón y San Salvador, así como en Zimapán y Lolotla en la Huasteca, fueron puntos especiales en donde la 

población se manifestó y convocó a movilizaciones que no llegaron a mayor problema, sin embargo, si hubo fuertes 

llamados en contra de algunos ediles entrantes a quienes no ve bien la ciudadanía. Por la tarde, el gobernador Francisco 
Olvera acudió a la toma de protesta de la nueva alcaldía de Pachuca y ahí resaltó que la paz social se sostiene con la 

seguridad pública. Un buen gobierno, dijo, es el que la ciudadanía califica a través de su calidad de vida, producto de una 
buena administración en las finanzas municipales y sobre todo en la forma de conducir la gobernabilidad de un pueblo. 

Sin embargo, queda como situación anecdótica el hecho de las protestas, pues vuelve a repetirse el escenario de 
polarización entre sectores políticos locales producto de intereses y resultados electorales. A ellos, a los que no aceptan 

un gobierno entrante, es a los que se tendrá que ganar el alcalde que llega y demostrar con hechos que es posible 

servirle a la ciudadanía desde la política, en una época en la que los políticos no le sirven a la población. Algo que parece 
más difícil que nunca. Por último, y para no dejarlo pasar, de las 82 ceremonias de protesta municipal en Hidalgo bien se 

pudo facilitar el trámite legal y administrativo en los cabildos y ahorrarse buena parte de los festejos y rentas de salones 
y auditorios para juntarlo en beneficio de una buena causa y no gastar de más como ocurrió con la Estela de Luz en el 

Distrito Federal. Hay para la otra. (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

FDOMEX, morosos con tranchetes: La anquilosada dirigencia del Frente Democrático Oriental Emiliano Zapata 

(FDOMEZ), quiere justificar su vetusta estructura organizativa, al ver amenazas donde no las hay; y luego de la 
publicación en columnas de los periodistas Carlos Camacho en La Crónica de Hidalgo y Jorge Martínez en Criterio, de la 

ahora supuesta muerte del mítico líder indígena huasteco Alejandro Hernández Dolores, dicen que es parte de “…una 
ofensiva oculta en contra de sus comunidades” y asegura que el Ejército intensificó el hostigamiento. Ambos periodistas 

en sus medios, abordaron el ahora desmentido fallecimiento de Hernández Dolores, que varias fuentes aseguran se 

registró los primeros días del año; que por tratarse de una leyenda, automáticamente se convierte en noticia y, si dos 
profesionales del periodismo sin relación directa lo abordaron es, como dice el refrán: si el río suena, agua lleva; incluso 

fue tema que este columnista abordó en redes sociales. En un comunicado, FDOMEZ, acusa directamente a Carlos 
Camacho de “azuzar” el morbo de otros periodistas y de órganos represores del Estado, en contra de esa organización; lo 

que indica que la dirigencia que no se ha renovado en tres décadas ve moros con tranchetes, porque de acuerdo con 
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investigaciones periodísticas efectuadas por este columnista, no existen procesos judiciales en contra de Hernández 

Dolores; es más, ni desertor del Ejército Mexicano se le considera. No se puede desconocer que en 1980, el gobierno de 

Jorge Rojo Lugo elaboró un retrato hablado de Hernández Dolores y lo nombró Enemigo Público # 1; ni que la Huasteca 
sufrió un baño de sangre indígena entre los años 70 y 80, pero de eso a que publicar un acontecimiento, es incitar a la 

represión, es una barbaridad. Y si Alejandro Hernández Dolores, no murió, a cuatro décadas de su incorporación al 
movimiento agrario postrevolucionario más importante del país,  que obligó a gobiernos estatales y federal al reparto 

agrario y a llevar programas a la Huasteca aún insuficientes, para abatir la pobreza, sería tiempo de un merecido 

reconocimiento  social y no vivir en la clandestinidad; incluso su presentación pública le llevaría a la inmunidad.  
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-Todo por su nombre… 

Chamaqueando a Elba Esther: Las anteriores elecciones que vivió la Sección XV del SNTE en Hidalgo, fue el marco 

para demostrar que efectivamente Elba Esther Gordillo no es infalible y aquí, sus propios subalternos aprendieron tan 
bien sus mañas, que osaron con darle la vuelta y colocar a Francisco Sinhué Ramírez como nuevo dirigente. Juan Díaz de 

la Torre fue enviado a Hidalgo por parte de la dirigente moral del SNTE para garantizar que se rompiera el coto de poder 
que ha logrado acumular el grupo de Moisés Jiménez y Mirna García. En la primera terna que les pidió el enviado, fueron 

enlistados Víctor Trejo, María Eugenia Muñoz y Heriberto Santiago, misma que fue desechada porque necesitaban gente 

nueva según algunas versiones levantadas entre los asistentes. Tras afinar su estrategia, la dupla Jiménez-García colocó 
de nueva cuenta al ahora dirigente del Panal, Heriberto Santiago, a la misma María Eugenia y como relleno a Francisco 

Sinhué. Allí, insistieron por todos los medios para que fuera elegido Heriberto y como caso extremo María Eugenia. Esta 
necedad que percibió Díaz de la Torre en el interés de colocar a esos dos personajes, hizo que consultara a “la maestra” 

para que ella decidiera romper el coto de poder colocando a Francisco Sinhué. Hasta de modo meditativo, los dirigentes 

aceptaron la decisión tomada de manera central por “la maestra”. Una vez que el enviado del SNTE se despidió de 
Hidalgo, comenzó la fiesta, para festejar que habían logrado colocar al personaje idóneo que les permita transitar con el 

liderazgo en la bolsa tres años más. Los locales habían chamaqueado a la líder nacional. Moisés Jiménez de nueva cuenta 
asumía la autoridad sindical de unos 33 mil inscritos en la Sección XV. Francisco Sinhué es un maestro con raíces 

familiares en Molango que migró hacia Zempoala, en donde se convirtió en un operador a modo de Moisés Jiménez, 
según cuentan algunos de sus compañeros. Secretario auxiliar de Francisco Salinas cuando se desempeñaba como 

director de primarias, fue relegado a la llegada de Mirna García y regresó a Zempoala, en donde fue útil en la promoción 

del llamado turismo electoral y otras artes. De este modo fue forjada la asunción de Francisco Sinhué, quien para ganar 
la credibilidad perdida, ya prometió reducir el número de comisionados en el SNTE, pues de casi 500 apenas se quedará 

una quinta parte, es decir, unos cien. Y para ello ya comenzó la gesta de algunas pruebas de fidelidad con el grupo 
político que les ha permitido sostenerse con salarios de plazas ventajosas sin necesidad de trabajarlas. Hace unos días, 

explican que los “periodistas” que se encuentran en la nómina como “comisionados” fueron llamados para cerrar filas y 

proteger sus dos frentes primordiales: el SNTE y el Partido Nueva Alianza. Mediante archivos confidenciales, comenzarán 
una batalla sin cuartel en contra de los enemigos del SNTE, a cambio de mantenerlos en el privilegio de cobrar sin 

trabajar. El editor de un panfleto quincenal, que se encuentra en un tris de conseguir su jubilación como “comisionado”, 
fue el encargado de iniciar la defensa del pundonor lastimado del SNTE. Nimiedades: Un diputado alertó sobre la muerte 

de tarahumaras por hambre. Aquí por fortuna los legisladores no visitan la Huasteca y la Tepehua. (Jorge Martínez, 

página 03) 

Criterio-La silla…  

 
El error de Platanito lo pagará Sergio Verduzco: Que Sergio Verduzco Rubier haga en público un chiste sobre una 

tragedia como la de la guardería ABC no habría causado más que un par de risas ahogadas, mucho silencio y tal vez un 

par de mentadas de madre no proferidas. Que ese mismo chiste lo haga un personaje famoso como Platanito lo convierte 
en un insulto tremendo que desata indignación en las redes sociales y llega a las páginas de los diarios para convertirse 

en una de las noticias más leídas del día. Sergio Verduzco y Platanito, claro, son la misma persona, aunque el famoso es 
el payaso cuentachistes y alburero que tiene legiones de seguidores en la televisión, mientras que a Sergio Verduzco sólo 

lo conocen por ese nombre en su casa y en Hacienda. De Platanito se espera que nos haga reír con sus ocurrencias; se 

espera que se lance inmisericordemente sobre funcionarios o personajes famosos y los exprima para divertir a otros. 
Pero lo que ahora ocurrió se desvió del objetivo. El sujeto del chiste de Platanito tendría que haber sido Juan Molinar 

Horcasitas o algún otro funcionario, pero el clown colocó sus palabras explosivas en medio de un barril de pólvora que de 
inmediato le estalló en la cara a Sergio Verduzco. No es Platanito el primer famoso en decir algo que causa conmoción. El 

ejemplo más reciente lo puso Kate del Castillo con su filípica sobre todo y sobre nada (Chapo Guzmán incluido), pero en 
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este caso quién pagará las consecuencias es Sergio Verduzco. Platanito se quedará en el imaginario como el personaje 

“hocicón” que nos hacía reír. Verduzco sufrirá para conseguir otro personaje con tanto éxito. (Manuel Baeza, página 

17) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

Fallaron los profetas de la desgracia  Los profetas de la desgracia que querían un día negro de violencia, de golpes y 
de sangre se llevaron un chasco, porque aparte de algunos incidentes que no pasaron de eso, se puede decir que la 

toma de protesta de los nuevos alcaldes fue tranquila y por la actitud del gobernador Olvera, un escenario de democracia 
y de apertura que finalmente nos pinta a una clase política mucho más madura de lo que muchos piensan. Incidentes se 

dieron en los municipios de  Huasca, Progreso y algunos otros, pero no fueron cosas del otro mundo porque hasta donde 
sabemos no corrió la sangre al río. Quienes querían que hubiera bronca para después gritar: A(se los dijimos!@, o bien 

hacer sesudos análisis en donde con fechas y nombres demostraran que así lo tenían visto, se quedaron con un palmo de 

narices porque privó el buen sentido, el sentido común que prefiere la tranquilidad a otro clima. Los profetas de la 
desgracia que ya tenían las túnicas listas para desgarrarlas en público y culpar al gobierno, o al PRI, del escenario de 

sangre, no tienen ahora a quién culpar de nada y tendrán que guardar su amargura para mejor ocasión, porque los 
dirigentes políticos actuaron, en opinión del secretario  MOCTEZUMA, con madurez y altura de miras, dejando en el 

armario de los malos recuerdos cualquier mala intención y le apostaron a la civilidad, pese a la pasión que despiertan las 

elecciones y los resultados de las mismas, que no siempre son las que se quieren. Para este escenario contó y fue 
fundamental la política del gobernador en el sentido de acercamiento con los municipios y las comunidades, de tal 

manera que su apuesta para hacer de su gobierno uno municipalista desarmó en la práctica cualquier intención en contra 
de la civilidad en la toma de posesión de los nuevos alcaldes, como se vio ya en la práctica. No se puede negar que hubo 

actores políticos que alentaron, cada que tuvieron la ocasión, la posibilidad de la violencia o de dificultades en los actos 
de posesión, para hacerle ver sobre todo al PRI que los triunfos no eran legítimos o que el pueblo, así en general, estaba 

muy molesto por la forma como les habían birlado el triunfo. Lo cierto es que no era el pueblo, como decían, sino unos 

cuantos grillos que veían cómo se les iban canonjías o beneficios o poder finalmente, pero no la posibilidad de servir 
realmente a la sociedad. Y al final no pasó nada. ELEAZAR GARCÍA Es un caso especial. Cuando llegó a la 

candidatura generó dudas, ahora se sabe que es un hombre entero en quien se puede confiar, de iniciativa que puede 
llevar a Pachuca por caminos audaces y días luminosos que deben hacer historia. La jornada del 16 de enero terminó 

bien con la toma de protesta de Eleazar García. Fue un día muy especial para Hidalgo por muchas razones, pero 

fundamentalmente por la gran lección de democracia que se dio por parte de todos los actores políticos del estado, de tal 
manera que ante el peligro de violencia que cantaron los profetas de la desgracia, lo que se vivió en general fue una 

jornada de tranquilidad, sin que faltaran incidencias que no llegaron a violencia. Le dieron la espalda a los instigadores de 
los hechos violentos y le apostaron a la civilidad y a los consensos, que no es otra cosa que buena política. El fruto no es 

obra de la suerte, ni resultado de la casualidad. Requirió del buen trabajo del gobernador a la cabeza, de sus 

funcionarios, de programas que atendieron a la gente, a los alcaldes, a los municipios, a las comunidades. El haber hecho 
del gobierno estatal un gobierno municipalista fue, sin duda, un acierto y ya en la práctica un desactivador de malestares 

sociales que aprendió el gobernador cuando fue alcalde de Pachuca en palabras suyas. Así lo dijo en su intervención en 
la toma de protesta de Eleazar García con la aprobación de los presentes. AHORA LOS CANDIDATOS Una vez que ya 

tomaron posesión los alcaldes, nada se interpone para que el PRI decida sobe sus candidatos a senadores y diputados 
federales. Por cierto que para senadores, por lo menos en la encuesta de nuestro diario, siguen punteando OMAR FAYAD 

y DAVID PENCHYNA. A ver qué dicen nuestros lectores ahora sobre los aspirantes para candidatos a diputados para 

Pachuca. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: Este lunes, asumieron el cargo 82 nuevos presidentes municipales en igual número de 

localidades de la entidad, solo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el Congreso del estado, nombró (como la ley lo 

establece) a los Concejos Municipales que se encargarán de los destinos de ambas poblaciones, en tanto se efectúan 
elecciones extraordinarias. En Huasca, decenas de seguidores del Partido Nueva Alianza intentaron tomar la sede del 

palacio municipal para impedir que el nuevo alcalde asumiera el cargo, quien finalmente y sin mayores problemas, rindió 
protesta como edil de este Pueblo Mágico. En Mineral de la Reforma, muy cerca del salón Macros, unas 10 personas, 

lanzaron consignas desde el puente peatonal, ubicado en la carretera a México-Tampico, a la altura de la colonia El 
Chacón, en protesta por la llegada del sustituto de Miguel Es-camilla al palacio municipal de Pachuquilla. Salvo estos 

incidentes, menores por cierto, la renovación de los ayuntamientos transcurrió sin mayores sobresaltos, e 

independientemente de los dispositivos de seguridad, diseñados para mantener el orden, fue la ciudadanía hidalguense la 
que en todo momento privilegió la paz social y eso es ejemplar. Las condiciones en las que se efectuaron los relevos, 

denota fundamentalmente, la gobernabilidad prevalecientes en la entidad, y se entiende que la clave de la administración 
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Olvera, fue el respeto al pro-ceso electoral municipal, que tuvo jugadores y árbitro, aje-nos al Poder Ejecutivo. Pero hay 

un ingrediente más importante; se trata de la visión municipalista, propuesta comprometida desde la campaña del actual 

gobernador. No es solo el respeto a la autonomía de los ayuntamientos, sino a la responsabilidad de identificar las 
vocaciones de cada localidad, para propiciar el desarrollo sustentable de los municipios. Es claro que Hidalgo, es uno de 

los 5 estados que histórica-mente, han permanecido más olvidados de las políticas centralistas,  situación que obliga a 
remar a contracorriente, ante la inequidad del gobierno federal para abatir las ancestrales condiciones de pobreza. Oficio, 

responsabilidad política y sobre todo sensibilidad, construyen agendas como la de este lunes, donde el gobernador 

Olvera, lo mismo estuvo en el Valle del Mezquital, que en la región de Tula o de Huichapan, así como en la capital del 
estado, para atestiguar la toma de protesta de alcaldes panistas, perredistas, panalistas, del Partido Verde y del PRI, 

como en el caso de Pachuca. Durante los cuatro años y cinco meses por venir, el equipo del gobernador Olvera y los 
alcaldes, deben privilegiar, ante todo, el diálogo para superar retos como la pobreza y la marginación. Visión 

municipalista, significa atender a cada una de las 84 localidades y a todas las regiones del estado para detonar 
vocaciones y potenciales; por tanto a partir de hoy, las fobias políticas deben ser asunto de menor importancia. Ojalá y lo 

entiendan los nuevos alcaldes. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien llegó bien cobijado por la plana empresarial, incluso nacional, a la alcaldía es Eleazar García en 

Pachuca, quien durante su toma de protesta contó con la presencia de Mario Sánchez Ruíz, Presiente Nacional del 
Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani, Presidente Nacional de COPARMEX, Bernardo 

Quintana, Director General de ICA y de Jesús Martínez Patiño, Presidente del Club Pachuca, lo que promete 
buenas relaciones entre inversionistas para los proyectos de modernización en la capital. 

Que quien prácticamente tuvo que huir de la turba de pobladores para poder tomar protesta como alcaldesa de 
Huasca fue la priista Blanca Juárez, quien de manera improvisada cambió la sede de su acto protocolario porque la 

presidencia municipal seguía tomada por los habitantes. Dicen que rápidamente improvisaron un pequeño auditorio en 
alguna comunidad y fue ahí donde tomó su nuevo encargo. 

Que otra toma de protesta que fue no se fue limpia es la de Cipriano Charrez, en Ixmiquilpan, pues justo cuando 
todo iba de perlas unos manifestantes de la UNTA intentaron abordar al ahora alcalde para darle algunas peticiones, sin 

embargo, el cuerpo de seguridad del edil lo tomó de mala manera, lo que provocó un connato de bronca, entre untistas y 
panistas mientras la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota y la también aspirante a Senadora, Xóchitl Gálvez 

se quedaron mirando. 

Que los nuevos funcionarios de Huejutla ya tuvieron su primer queja por parte de los habitantes, pues para empezar 

dicen que en las escuelas y en general en toda la cabecera municipal no hubo ningún policía porque todos estaban en la 
tomas de protesta de Alfredo San Román, además de que los secretarios pagaron varias camionetas para llevar a 

algunos acarreados a aplaudirles a los funcionarios entrantes. Dicen que lo único bueno de la nueva administración es 

que ya no está Alejandro Nava. 

Que a las afueras de la Presidencia Municipal de Zimapán, el anterior alcalde José María Lozano, cargó con 
muebles, computadoras y todo lo que pudo llevarse al salir para no dejarle nada al nuevo edil Carlos Ortiz. Dicen que 

las camionetas en las que se llevó todo llevaron dirección de una bodega propiedad de Lozano Moreno. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Trabajaré de la mano de los ciudadanos, porque aquí venimos a servir. Mi mensaje es contundente: transparencia, 

equidad, honestidad y confianza.” 

Eleazar García, presidente municipal de Pachuca, ayer durante su mensaje dspués de tomar protesta como alcalde de 

la capital.  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

“Por cierto aquí en Ixmiquilpan vamos a apoyar a una universidad indígena para que sus hijos no tengan que irse a otros 

lugares a estudiar.” 

Xóchitl Gálvez, aspirante al Senado por el PAN, ayer durante la visita de Josefina Vázquez Mota a Ixmiquilpan. 

“Para garantizar la tranquilidad y el orden social de nuestros gobernados trabajamos en materia de seguridad pública.” 

Andrés Martínez, director de seguridad Pública de Acatlán, sobre los operativos efectuados durante el año pasado en el 
municipio. 

636 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que bajo el lema Vive tu Ciudad, Eleazar García Sánchez inició anoche casi un quinquenio de gobierno como alcalde 
de Pachuca. La administración del ciudadano-empresario convertido en funcionario municipal ha generado tanta 

expectación, que el auditorio Gota de Plata lució lleno en la ceremonia donde rindió protesta, pues desde el gobernador 

Francisco Olvera y su esposa Lupita Romero, hasta dirigentes de barrios de la capital, hicieron acto de presencia en 
la ceremonia.  

García Sánchez, sonriente, presentó los primeros esbozos de lo que será su trabajo en la Casa Rule: movilidad urbana, 

seguridad y generación de empleo son algunos de los ejes de su proyecto. 

que el nuevo alcalde de Tepeji del Río, Fernando Miranda Torres, asumió la responsabilidad con un gran entusiasmo, 

prueba de ello es que entregó, durante su toma de protestas, 20 anteproyectos de reglamentos a la asamblea municipal, 
mismos que deberán analizar y aprobar durante los primeros cien días de gobierno municipal. 

El alcalde señaló que su aprobación es urgente para regular el desarrollo de la administración que ahora encabeza. Lo 
mismo, anunció la creación de la policía turística, así como la modernización del tramo carretero que une a Tepeji del Río 

con la autopista México-Querétaro, entre otros anuncios relevantes. 

que el prietito en el arroz durante los actos de toma de protesta de los alcaldes para el periodo 2012-2016 lo vivió 

Tianguistengo, donde se dio un hecho sin precedentes en la historia de la municipalidad, ya que al terminar el acto en el 
que asumió Austreberto Carpio Alarcón (ex priista ahora panista), sin mediar palabra alguna, el ex edil Moisés 

Carpio cacheteó y golpeó al saliente Carlo Mario Ruiz Cerecedo, quién entregó el poder. No obstante, la esposa de 
Moisés Carpio ingresó al ayuntamiento como regidora. El también priista golpeador apoyó al nuevo alcalde, ahora 

panista. 

que los regidores salientes en Mineral de la Reforma, encabezados por el ahora ex alcalde Miguel Escamilla Baños, 

retrasaron la toma de protesta de Filiberto Hernández, pues se negaban a sesionar para entregar la alcaldía. ¿Acaso 
no le cuadraban las cuentas?x 

que dos supuestos agentes de Gobierno o bien llamados “orejas” agredieron a un fotoreportero de Criterio, quien 
mientras tomaba una imagen sobre las protestas en Mineral de la Reforma, afuera del salón Macros, lo jalonearon y 

empujaron para evitar que hiciera su trabajo.  

que ayer trascendió la supuesta detención del ex jefe de la Policía Ministerial, Ahuitzol Hideroa, en la Ciudad de 

México por personal de la SIEDO. 

(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Tarahumaras de Chihuahua enfrentan difícil situación por falta de alimentos debido a la 

sequía… Si tu economía lo permite, dona víveres (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Este martes, en las oficinas del PRD iniciará una especie de “pasarela” de aspirantes a diputados federales por Hidalgo. 

Hoy, los precandidatos de los distritos I y II, con cabeceras en Huejutla e Ixmiquilpan, se reunirán con integrantes del 

secretariado estatal del sol azteca. El miércoles tocará turno a los aspirantes de los distritos III, IV y V y el jueves a 
quienes pelean por las candidaturas de los distritos VI y VII. 

Durante 10 minutos expondrán los motivos por los cuales pretenden ocupar una curul en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro e intentar convencerlos de que los apoyen. 

Para muchos, sin embargo, estas reuniones no son más que una farsa, pues aseguran que las decisiones se tomarán no 

en el edificio de la calle Tierra y Libertad, de Pachuca, sino en ciertas oficinas dela Ciudadde México. 

Sobre el mismo PRD, en Radio Pasillo se escucha que la propuesta de nombrar una dirigencia provisional que conduzca al 

partido mientras hay nuevo comité estatal ya fue desechada, pues definitivamente no hubo acuerdo entre quienes 
pretendían que el interinato fuera ocupado por Ricardo Gómez Moreno y los que impulsaban a Teresa Samperio León. 

Por lo tanto, la presidencia de la agrupación, que quedó acéfala tras la licencia solicitada por Pedro Porras Pérez para 
buscar una candidatura a diputado federal, seguirá así hasta mediados de febrero, cuando se prevé llevar a cabo un 

nuevo consejo estatal. 

La Secretaríade Obras Públicas de Pachuca será un área clave durante el periodo municipal que desde ayer encabeza 

Eleazar García Sánchez. 

El gobierno de “escala humana” prometido por el nuevo alcalde implica estar al pendiente de las necesidades 
apremiantes de la gente, que en su mayoría tendrán que ver con obra pública. 

El reto de Víctor Bautista Ramírez es grande. Sin embargo, durante su paso por el Instituto Municipal de Investigación y 
Planeación (IMIP) el joven funcionario demostró capacidad. 

Tras el relevo de poderes municipales en Pachuca, suena en Radio Pasillo que por el momento no habrá cambios enla 
Secretaríade Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil (SSPTyPC), donde el titular seguirá siendo Roberto Cortés 

Gutiérrez. 

Esta posibilidad causó inquietud entre uniformados de la capital hidalguense, quienes esperaban una renovación de 

mandos. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

De complicarse el escenario en Huejutla de Reyes, para el virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, puede ser empujado a la lista de representación proporcional en 

un lugar que asegure su arribo a San Lázaro, lo que no será una tarea fácil, pero no lo arriesgarían a una competencia 
peligrosa para todos. 
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 Al Tango 

Aun cuando hay “optimistas” que aseguran que el ex operador priista Andrés Espinosa Galván, a quien el PRI bajó de la 
candidatura a presidente municipal, quien será postulado por el Partido Acción Nacional (PAN), no representa riesgo 

alguno y que Fermín Gabino Brandy que es el virtual candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), mucho 
menos, debe tener cuidado Víctor Velasco, porque lo pueden “chamaquear”. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Algo quiere el “Chepus” 

Si no cuaja la postulación de la ahora ex alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, a una diputación federal, ya 

hay bateador emergente y cada día se habla más y más del también ex edil pachuqueño, Juan Manuel Sepúlveda Fayad, 
quien por lo mientras se ha “placeado” donde puede y lo dejan. De muy buenas fuentes se comenta que es muy posible 

que sea la sorpresa en las nominaciones tricolores, y que de plano habría quien le pudiera ganar en la contienda del mes 
de julio. “Habrá que ver”, como dijera el famoso “Chepus”. 

Que lo del Senado ya está amarrado 

Juran y perjuran los que pasan noches en vela en la interpretación de signos, que para el Senado de la República por el 
tricolor, están más que amarrados Manuel Ángel Núñez Soto y David Penchina Grub, sin descartar por ningún motivo a 

Omar Fayad Meneses. De la Caro ya no se dice nada, y esas son malas noticias para sus múltiples admiradores y 
admiradoras. Ni hablar. 

Pedro Luis Noble Monterrubio, va que vuela 

El titular de Salud como que ya puso reversa y puso los pies en la tierra. Hombre de buen trato y excelente 
administrador, se revela como un prospecto firme del PRI para una diputación federal. Pero por lo mientras no se duerme 

en sus laureles y dedica todo su esfuerzo a una Secretaría vital como es la de Salud. Bien por don Pedro Luis. 

Hasta el último día  

Ni cuando ya se iba los que traían entre ceja y oreja a la ahora ex alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, la 
dejaron en paz, al grado de acusarla de cuanto mal pueda existir en la ciudad capital. No se vale, porque con todo hizo 

un buen esfuerzo y logró algunos avances en el desarrollo de la capital hidalguense. Pero así es esto. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Héctor Henkel La labor desempeñada por el actual director del Instituto Hidalguense para la Infraestructura 

Física Educativa rinde frutos para dicho sector. Los logros alcanzados por la dependencia redundan en la consolidación de 

nuevos espacios, así como adecuaciones que estaban pendientes en varias instituciones. Lo anterior queda ejemplificado 
con la Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo, donde ahora los alumnos gozarán de mejores instalaciones. 

Abajo-: Roberto Terán El responsable del Instituto Estatal del Transporte enfrenta diversas complicaciones, 

recientemente sobre todo en regiones como Lolotla, Ixtlahuaco y Molango. En el mismo sentido, se suman los detalles 

pendientes en la zona Tulancingo. Lo anterior porque integrantes del transporte “sugieren” un aumento a siete pesos (en 
rutas de la ciudad), situación que usuarios catalogan como excesiva; sin embargo, aún no hay versión oficial al respecto. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias: FALTA 

Con el pretexto del relevo en los ayuntamientos de Hidalgo, la mayoría de las alcaldías llevan varios días 

sin prestar servicio al público. Los ayuntamientos grandes como Pachuca, Tulancingo y Tula, mantuvieron guardias 
en áreas torales como seguridad, limpias y registro civil, pero otros pequeños como el de Tasquillo de plano cerraron 

toda atención, en tanto no rindió protesta el nuevo alcalde. 
REVENTADORES 

http://www.upmetropolitana.edu.mx/
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Por cierto que algunas tomas de protesta de las nuevas administraciones municipales se vieron opacadas 

por situaciones que, al final y por fortuna, no pasaron a más; tal fue el caso de Progreso de Obregón, 

donde presuntos seguidores del regidor Armando Mera Olguín rompieron el orden dentro del protocolo 
constitucional, ante lo que el munícipe Alfredo Zúñiga responsabilizó de manera pública a Mera Olguín por dicho 

escándalo y por lo que pudiera sucederle a él o a su familia en un futuro. 
OTRA VEZ CAASIM 

Janeth Chávez García, subdirectora de la Caasim es una de las empleadas más eficientes de la comisión ya que con sólo 

un día de retraso en el pago ordena el inmediato corte del servicio. Su cercanía con el director de la dependencia, José 
Luis Gallego, la posicionan como la número dos del sistema, pero esa eficiencia que tiene para exigir el pago no la 

demuestra para solucionar el desabasto que tiene a más de 80 colonias de Pachuca sin agua. 
AJETREO 

La semana que corre actualmente estará llena de anuncios y sorpresas en el tema político ya que además 
del cambio en los ayuntamientos, también se esperan renuncias en el PRI, así como de algunos 

funcionarios estatales. Según la convocatoria al proceso interno tricolor quienes aspiren a una candidatura al senado 

deberán registrarse el viernes, así que ya sólo es cuestión de unas horas para descubrir el velo del misterio. 
REGIDOR 

El ex dirigente del partido naranja, hoy Movimiento Ciudadano, Fernando León, cobró su factura política y 
rindió protesta como regidor de Tulancingo. El joven político tiene un futuro promisorio ya que el candidato del 

Panal será su ex secretario y general y amigo, Francisco Javier Verganza. (Redacción, página 02) 

Crónica-Balcón Político… Amor y Paz y a Trabajar: El gobernador Francisco Olvera Ruiz mandó un mensaje de 
pluralidad y apertura a los nuevos alcaldes, que ayer comenzaron sus funciones en 82 municipios (en Santiago 

Tulantepec y Xochicoatlán se formaron Concejos de Administración Municipal), en el entendido de que para gobernar hay 
que hacer a un lado las banderas partidistas. Olvera Ruiz se dio tiempo para acompañar primero al nuevo alcalde de 

Tecozautla, Mauricio Trejo Mejía, postulado por el Partido Verde Ecologista de México 1PVEM); luego hizo lo propio con el 

de Pisa flores, José Luis Dávalos López, del Partido Acción Nacional (PAN). Más tarde, acudió a Cardonal, para acompañar 
en su toma de protesta al alcalde Javier Pérez Cruz surgido de las filas del Partido Nueva Alianza (Panal); posterior-

mente, fue a San Salvador, para estar con Ismael Martínez Cruz, que representa al Partido de la Revolución Democrática 
(PRD). También acudió a Ajacuba, donde atestiguó la toma de protesta del nuevo alcalde. Mario Pacheco Pérez, quien 

ganó la presidencia apoyado por el Partido del Trabajo (PT). Finalmente, acompañó a su correligionario del Partido 

Revolucionario Institucional (PR!), Eleazar García Sánchez. De este modo, Olvera Ruiz ha pretendido que las nuevas 
autoridades, con las que caminará de aquí al final de su sexenio, en-tiendan que a partir de ayer lo primordial será 

gobernar de manera plural. sin discriminar a quienes no comulgan con sus filias partidistas. Es, hay que decirlo, un buen 
deseo y un buen mensaje. Aunque de eso a que el camino de cuatro años, siete meses y días, no está lleno de piedras, 

está por verse. Por lo pronto habrá que checar en qué condiciones dejan las arcas y la administración municipal, quienes 

concluyeron su mandato, para pasar de los buenos deseos a los hechos que favorezcan a la ciudadanía y no a unos 
cuantos. (Carlos Camacho, página 03) 
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